

sépulture blanchissent sur les routes de la Californie ? Combien qui sont tombés depuis dans la guerre américaine, sans gloire, sans profit pour personne sous un drapeau qui n'est pas le nôtre ? Combien qui ont perdu la foi et ont déshérité leurs malheureux enfants du superbe héritage transmis par leurs pères et confié à leur honneur, à leur conscience, l'héritage du salut éternel, l'héritage de notre foi catholique ! Tous les avantages matériels ne pourraient entrer en ligne de compte avec les dangers de l'ordre religieux que courent nos compatriotes aux Etats-Unis, alors même qu'on serait certain des plus brillants succès de fortune ! Quel sujet de réflexions donc, quand on sait de science sûre et certaine et indéniable que le succès temporel, même médiocre, ne favorise pas un sur mille de nos malheureux compatriotes dispersés sur toute l'étendue du territoire des Etats-Unis.

Restons canadiens, en Canada, et vivons de la vie de nos glorieux ancêtres, pour mourir de la mort heureuse dont presque tous sont morts entourés des soins de la Religion. Cultivons nos champs avec courage, exploitons les ressources de notre pays et, alors que notre sort comme peuple chrétien est véritablement digne d'envie, nous n'aurons rien à envier aux autres peuples de ce qui fait le vrai bonheur dans le temps.

PHILÉAS VERCHÈRES DE BOUCHERVILLE.